

Escuela Americana prepara a sus estudiantes para liderar a escala global, como pensadores y creadores

 elsalvador.com/recomendados/escuela-americana-educacion-virtual-sostenibilidad-el-salvador/812490/2021

March 5, 2021



Escuela Americana (EA), desde su fundación en 1946, se ha destacado por ser una de las instituciones educativas más reconocidas de El Salvador.

Por 74 años, la institución educativa ha estado comprometida en proveer a sus alumnos herramientas, experiencias y desafíos que les infunden valor moral, desarrollen sus habilidades únicas y les permitan alcanzar su máximo potencial en un mundo dinámico.

Para apoyar aún más el cumplimiento exitoso de su misión, hace dos años presentó su último Plan Estratégico. Un plan basado en la creencia de evaluación continua, para ofrecer a sus estudiantes una educación de clase mundial y lograr el desarrollo de sus habilidades únicas, a través del mejor programa académico, de desarrollo socio-emocional y experiencia educativa en el país.

“Desarrollamos un plan que integra la tradición con los cambios en educación que nuestros estudiantes merecen y necesitan para ser exitosos a escala mundial, pues creemos que estamos preparando a nuestros estudiantes para liderar el camino a nivel global, como pensadores y creadores. Siempre debemos estar en un camino de excelencia continua y estar abiertos al cambio para ofrecer el mejor programa académico y experiencia educativa en El Salvador,” afirmó la Dra. Polly Parker, Directora General de EA.

Educando ciudadanos globales por medio de la innovación

En EA, la metodología de enseñanza se aleja del método tradicional, en el que los maestros hablan durante la mayor parte de la clase y los estudiantes solo toman notas y memorizan para los exámenes. La metodología de EA ha migrado hacia un salón de clases donde los estudiantes cuestionan, piensan y aplican sus habilidades diariamente. Con este método y el currículo basado en proyectos, los estudiantes pueden tener un papel activo en su aprendizaje, desarrollando un pensamiento crítico y la creatividad para resolver problemas.

“Nos estamos alejando del formato de “100% clase magistral” a un método interactivo, donde los estudiantes de todas las edades tienen la oportunidad de desarrollar metacognición, colaboración y pensamiento crítico, así como habilidades sociales y emocionales”, detalló la Dra. Parker.

Además, el próximo año escolar (2022) el centro de estudios apuesta por seguir fortaleciendo su plan de estudios, en materia de artes, comenzando desde Kinder; el cual enriquecerá las áreas: socio-emocional y creativa, pues se ha comprobado científicamente que la educación en las artes incrementa el autoestima, desarrolla la habilidad de tomar decisiones y el pensamiento crítico.

Formando maestros especializados a través del desarrollo profesional

En esta misma línea, la EA ha invertido fuertemente en el desarrollo profesional de su personal docente y administrativo. El entrenamiento continuo ha permitido que los maestros perfeccionen sus habilidades para ayudar a sus alumnos a aprender a pensar y desarrollar una mentalidad de crecimiento, a través de herramientas innovadoras que promueven el pensamiento de diseño y metacognición.

Construyendo un campus sostenible

Por otra parte, de acuerdo con su Plan Estratégico, 2019 – 2024, la institución busca crear un campus sostenible, el cual incluye mejorar las instalaciones en un ambiente ecológico, reduciendo el impacto en el medio ambiente y al mismo tiempo creando programas estudiantiles enfocados en sostenibilidad, para brindar oportunidades de aprendizaje conectadas a la realidad y que a la vez optimicen las instalaciones.

La transformación de este campus sostenible inició a partir del año 2013 y se ha fortalecido mediante las metas establecidas en su plan estratégico, que también se enfoca en continuar la formación de una cultura de sostenibilidad en la comunidad, generación de espacios más saludables y confortables, transformación de las edificaciones en herramientas para el aprendizaje de los alumnos, ahorros en energía y agua, reducción de desechos y emisiones de CO₂, implementación de buenas prácticas en arquitectura bioclimática, entre otros.

Como resultado sus estudiantes tienen accesos de aprendizaje de primera mano sobre:

- Paneles solares fotovoltaicos.
- Sistemas de purificación y recirculación de aire.
- Sistemas de recolección de aguas lluvias y reutilización.
- Techos verdes con vegetación que minimiza el calor.
- Sistema Acuapónico, dirigido por alumno que recibió mención honorífica en “Buenas Prácticas de Gestión Ambiental” por el MARN
- Building Management System (BMS) de carácter educativo, construcción de un sistema de recolección de aguas lluvias para riego de áreas verdes y uso interno del edificio.



Una comunidad cercana y fortalecida

El COVID-19, sin duda, afectó el sistema educativo a escala mundial. Gracias a la visión de la Junta Directiva y al equipo de liderazgo, la Escuela Americana respondió de manera efectiva ya que contaba con las bases sólidas para el cambio generado por la pandemia el pasado marzo y se ha aprovechado para continuar abriendo puertas al futuro de la enseñanza y el aprendizaje.

En este marco, EA implementó una plataforma de aprendizaje a distancia utilizado por las mejores universidades del mundo, llamado: Brightspace. Esta plataforma de aprendizaje es muy intuitiva y fácil de usar y permite a todos los profesores realizar sus clases en un formato más interactivo. La plataforma Brightspace potenció las clases a distancia y va a continuar siendo una herramienta diaria, una vez los estudiantes regresen a la modalidad presencial.

Además, EA habilitó una biblioteca virtual, a la cual los estudiantes tienen acceso 24 horas al día. El programa evalúa la lectura de cada niño en español e inglés y les da acceso a libros basados en su nivel e interés fortaleciendo así el hábito de lectura en ambos idiomas.

“En nuestras aulas virtuales, los estudiantes siguen siendo expuestos a pensar de manera crítica, crear y aprender como siempre lo han hecho en EA. Nuestra plataforma está diseñada para una enseñanza y un aprendizaje óptimos. Brightspace brinda a los padres una excelente oportunidad para ver lo que está sucediendo en el aula de sus hijos”, aseguró la Sra. Cristina Lima, Deputy Directora en la Escuela Americana.



Por otro lado, para ayudar a aliviar parte del estrés actual que sienten sus estudiantes, EA fortaleció su programa socio-emocional durante este último año que sus estudiantes han estado desde casa. El equipo de consejería y los maestros han estado acercándose a las familias para ofrecer apoyo, se ha promovido el “Community Time” para fortalecer la conexión entre sus alumnos y se han promovido días libres de pantalla a sus estudiantes y maestros.

A la vez, la EA trabajó arduamente en protocolos de bioseguridad adecuando cada rincón de su campus para un regreso seguro de sus estudiantes, invirtió en termómetros corporales, que se utilizarán como parte del protocolo de entrada a la institución; instaló lavamanos a lo largo del campus y estaciones de llenado de botellas de agua libre de contacto con agua proveniente de su propia planta de tratamiento; colocó señalética para asegurar el distanciamiento social y flujo de personas en pasillos y áreas comunes; además de un protocolo de desinfección de nivel hospitalario del campus y todas las aulas varias veces al días; e invirtió en una nueva clínica que apoyará a cualquier persona de la comunidad EA que presente síntomas relacionados con COVID-19.

“Se invirtió para hacer lo correcto para el presente y lo inteligente para el futuro. Hemos trabajado arduamente por meses en protocolos de bioseguridad que van a asegurar el bienestar de nuestros alumnos, docentes y personal administrativo. Hemos rediseñado nuestros salones y contamos con el campus más grande del país con el 60% de área verde, lo cual nos permitirá tener distanciamiento social para evitar contagios”, apuntó Patricia de Zaldívar, Directora de Finanzas y Operaciones.